

photos ©Françoise Drouard

C'est une très belle et très originale araignée méridionale qu'on trouve dans les landes, la garrigue, les forêts de chênes du bassin méditerranéen.

La femelle peut atteindre 16 mm (sans les pattes) ; son abdomen noir à cinq taches jaunâtres est caractéristique, comme ses pattes rougeâtres, toutes tournées vers l'arrière.

C'est une nocturne qui ne vient pas spontanément à la lumière et qu'il faut déranger pour la voir.



L'araignée Clotho

Uroctea durandi (Latreille, 1809)

Araneae (araignées) Oecobiidae (oecobiidées)

En effet, elle vit sous une tente de toile à l'envers, suspendue la tête en bas sous une pierre plate. Fabre écrit : « pour la voir, il faut retourner les pierres plates et ne pas se décourager car elle n'est pas très fréquente ».

toile en place vue de profil →



Sa toile de soie tient à la pierre au-dessus par une dizaine de piliers et le toit est lesté vers le bas par des débris divers : petits cailloux, restes de proies. Fabre écrit : « si l'intérieur de la demeure est d'une exquise propreté, l'extérieur abonde en souillures. »

vue du dessous, une fois la pierre retournée →



L'araignée passe la journée dans sa tente, mais des fils qui en sortent l'avertissent par leurs vibrations du passage de petites bêtes qu'elle peut attaquer si ce sont des proies potentielles (coléoptères, millepattes, iules...). La femelle y pond et garde ses cocons et les petits qui en sortent jusqu'au printemps où ils se dispersent.

Le nom grec de Clotho désigne la plus jeune des Parques qui, dans la mythologie, « tient la quenouille où se filent nos destinées » (Fabre).